

Le peuplier noir : un arbre rare présent dans notre commune

Le peuplier noir, un arbre majestueux pouvant atteindre 30 mètres de haut et vivre plusieurs siècles, est une espèce rare en Normandie. Pourtant, il joue un rôle essentiel dans l'équilibre des écosystèmes, notamment dans les zones humides.

Pour favoriser son retour, l'association Valorisation de l'Habitat et du Paysage Ornais (VHAPO), basée à Sées, mène un programme de plantation. Elle propose gratuitement des plants aux propriétaires disposant de terrains situés en bord de rivières, là où cet arbre trouve naturellement sa place.

Pourquoi le peuplier noir est-il si rare ?



Sa raréfaction s'explique par plusieurs facteurs :

- C'est un arbre dioïque, ce qui signifie que les pieds mâles et femelles sont séparés. Lorsqu'un des deux sexes manque dans une zone, la reproduction devient difficile.
- Il pousse principalement dans les zones inondables, où les graines fécondées ont peu de temps pour s'enraciner avant d'être emportées par l'eau.
- Son bois n'ayant pas de valeur marchande pour l'industrie forestière, il n'a jamais été planté en grand nombre.

Un programme national pour sa sauvegarde

Depuis plus de 30 ans, un programme national mené par l'INRAE (Institut national de recherche pour l'agriculture, l'alimentation et l'environnement) œuvre pour préserver cette espèce. Des boutures ont été prélevées sur les derniers peupliers noirs existants en France, puis cultivées et analysées afin de conserver leur variabilité génétique locale.

Grâce à ce programme et à l'action de VHAPO, notre commune a eu le plaisir de recevoir dix peupliers noirs, qui ont enrichi notre patrimoine naturel.

Un arbre au service de la biodiversité

Le peuplier noir n'est pas seulement impressionnant par sa taille et sa longévité (certains vivent jusqu'à 400 ans), il est aussi un véritable refuge pour la faune. Son tronc creux offre un abri idéal pour les insectes, les oiseaux, et même certains mammifères, comme les renards.

Nous remercions chaleureusement M. DEWILDE, secrétaire de l'association VHAPO pour ce don exceptionnel, qui nous a permis d'enrichir notre environnement et de préserver une espèce emblématique.